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	Zusammenfassung: 	Eine Stärke von großflächigen, hochauflösenden Displays ist es, große Datenmengen anzuzeigen und beispielsweise einer Gruppe zur Analyse zu präsentieren. Insbesondere für mehrere Benutzer, die gemeinsam mit Powerwall-Visualisierungen interagieren möchten, eignen sich Tastatur und Maus nur bedingt zur Interaktion mit den dargestellten Daten. Nachteile der Maus- und Tastatursteuerung können durch Freihandgesten vermieden werden. Zusätzlich ermöglichen Freihandgesten einen natürlichen Umgang mit den dargestellten Visualisierungen.In dieser Diplomarbeit wird anhand zweier Szenarien zur Powerwall-gestützten Datenanalyse ein Interaktionskonzept zur Gestensteuerung von Powerwalls entwickelt. Um die Anwendbarkeit dieses Konzepts zu untersuchen wird ein Prototyp implementiert, der eines der beiden Szenarien realisiert. Zusätzlich wird eine Benutzerstudie konzipiert und als Pilotstudie durchgeführt, um das Interaktionskonzept zu evaluieren. Darüber hinaus sollen mit dieser Studie weitere intuitive Gesten zur Interaktion mit Powerwall-Visualisierungen identifiziert werden. Ebenso wird ein Framework konstruiert, mit dem das Interaktionskonzept zur Gestensteuerung mit anderen Interaktionskonzepten zu multimodalen Interaktionsumgebungen kombiniert werden können.
One feature of large, high resolution displays is to present large datasets for analysis e. g. to a group of people. Especially for multiple users analyzing data, mouse and keyboard are only partially suited interacting with powerwall visualizations. To avoid disadvantages from mouse and keyboard interaction, in-air-gestures can be used to interact with the displayed data. Additionally gesture interaction provides a natural interface to powerwall visualizations.In this diploma thesis a concept to be able to interact with large, high resolution displays is developed based on two scenarios in which a powerwall is used for data analysis. To research the applicability of such an interaction concept a software prototype is implemented. This prototype supports one of the previously named scenarios. Also a user study is designed to evaluate the concept and identify more gestures for powerwall interaction. Additionally a framework is constructed that allows embedding the concept of powerwall interaction in a multi-modal environment with other interaction devices.
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